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供委員會參閱。
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附件  
 
 
1. 當局在文件中表示，在採納「設計、興建及營運」模式後，

總承辦商的營運收入需與政府分帳。就此，當局請告知本

會，會否就承辦商的盈利設置「封頂機制」，確保承辦商不

會收取過高的收費：  
 
 我們已為體育園制定初步營運要求，當中包括體育園的室內

體育館及公眾運動場的設施收費須參照康樂及文化事務

署、教育機構和其他非牟利團體同類型設施的收費等。此

外，日後簽訂的合約當中會訂明承辦商需要取得民政事務局

預先批准作社區體育用途設施的收費。在營運階段，承辦商

須以自負盈虧方式營運整個體育園  (包括社區體育設施和

休憩用地 )，並須向政府定期繳交固定款額，以及就營運收

入與政府分賬，以保障政府和公眾利益。  
 
 
2. 當局在補充文件中提出一系列績效指標，當局講告知本會： 
 
 2.1 如總承辦商的績效不達標，懲罰機制為何：  
 
 2.2 當局有何機制執行相關指標：  
 
 2.3 當局提出普及他、盛事化及精英化，但當中欠缺照顧本

地體育界的需要，當局會否在指標中加入與本地體育界

相關的元素，確保體育界能善用這平台：  
  
 我們已為體育園制定一系列的主要績效指標，確保體育園的

運作模式和活動以推動體育發展為主，這些指標涵蓋多個支

持體育發展的重要範疇，包括設施開放給公眾作康體用途情

況、舉辦賽事或活動的時間表、參觀人數、草坪系統的質素、

室內體育館地面需要符合活動的需要，以及市民、參賽隊伍

或活動主辦機構的滿意程度等。此外，我們亦會要求室內體

育館須有三分之二時間用作體育用途，主場館每年亦要預留

最少 10 天作足球賽事之用，公眾運動場更只可以作體育活

動和開放予市民作緩步跑和踢足球之用。這些指標的目的是

保障本地體育界使用體育園各項設施的機會和讓收費維持

在合理水平。民政事務局會根據主要績效指標評核承辦商的
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表現，並根據合約條款在承辦商未達指標的情況下施加具阻

嚇性的罰款。我們現正制定監察架構、主要績效指標和罰款

方面的具體安排。正如我們在 5 月 16 日給工務小組委員會

的回覆，在監察方面，民政事務局和承辦商會組成聯合監察

委員會，以及在監察委員會下成立小組委員會，恆常檢視營

運表現、業務策略和計劃，重點關注體育園的營運成效，以

落實合約的營運要求及主要績效指標。  
 
 2.4 當局目前預計在那些情況下，會與總承辦商中止合約： 
 
 我們正聯同法律顧問草擬招標及合約文件，合約文件將清楚

列明可導致終止合約的情況。一般來說，如承辦商違反或未

能履行合約中的重要營運要求，或持續出現未達標的情況而

沒有改善，政府會考慮根據合約條款終止合約。  
 
 
3. 啟德體育園內的主場館設有 50 000 個座位，並需舉辦至少

10 場足球賽事：  
  

3.1 當局可否告知，預計落成後五年除大型足球賽外，其

他需容納大約 5 萬名觀眾的體育項目為何：  
3.2 總承辦商舉辦至少 10 場的足球賽事會否訂立人場觀眾

數目的下限，以達致政府提出的「使 50 000 座位的主

場館發揮最大的效用」如有，詳情為何：  
  

 體育園主場館會配備具隔音功能的可開合式上蓋和靈活的

草坪系統，也可透過調動舞台位置、加設隔幕及其他裝置以

提供各種觀眾席 (可容納 20 000 至 50 000 個座位 )的場地配

置，以配合不同活動的需要，預計可以吸引更多不同類型的

大型賽事和活動，包括：國際足球賽、國際欖球賽 (七人及

十五人 )、馬術賽事、電單車賽事和極限運動表演等。正如

上文所述，承辦商需要在營運上達至一系列的主要績效指

標，其中包括在各場地舉辦活動的入場人數是否可以達到預

期指標。然而，為鼓勵不同性質的足球賽事（包括本地和國

際賽事），特別為本地聯賽培養觀眾羣，我們沒計劃要求承

辦商為 10 場足球賽事訂立最低入場人數要求。  
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4. 是次項目涉及 238 億元，當中包括工地工程、打樁工程等，

當局會否一筆過撥出款項予總承辦商：  
 
 正如我們在 2017 年 5 月 6 日提交工務小組委員會的討論文

件（文件編號 PWSC(2017-18)2）第 16 段所述，如體育園項

目撥款建議獲財務委員會批准，我們會作出分期開支安排。

正如一般政府工務工程一樣，我們以按項目建造工程完成的

進度，分期向承辦商付款。  
 
5. 啟德體育園其中一個目標是推廣本地的體有界，當局在營運

階段會採取甚麼措施，確保總承辦商採納體育界的意見：  
 

體育委員會轄下的啟德體育園專責小組（專責小組）一直就

體育園項目提供意見，專責小組成員包括港協暨奧委會代

表、本地體育總會代表、學界體育聯會代表、退役運動員及

音樂界代表等。除了由民政事務局和承辦商成立聯合監察委

員會以監察體育園的運作和發展外，我們會考慮要求承辦商

日後定期向體育委員會或其轄下的專責小組作出報告，和聽

取小組的意見。  
 
 

6. 當局會採取甚麼措施確保建築工人的安全？  
 
項目的興建工程將由政府委聘 (並獨立於承建商的 )駐工地

的工程小組的督導人員作日常視察，緊密監督和管理。此

外，項目的建築師、工程師和顧問團隊亦會緊密監督工程，

以確保承建商進行工程時，遵守現行安全法例及相關指引，

包括發展局的建築地盤安全手冊、建築署的安全指引和勞工

處系統性的安全警示等。  
 
 
 

 
 




